

SUIVI DU PROCÈS-VERBAL DU 21 FÉVRIER 2024

DEMANDES DE CITOYENS

À la dernière séance du conseil, le 21 février 2024, plusieurs recommandations ont été émises et une question a été posée par des citoyens et la MRC des Sources s'était engagée à répondre à celles-ci.

Vous trouverez ci-dessous les recommandations/questions et réponses :

RECOMMANDATIONS :

M. Alexandre Boisvert recommande d'avoir un plan de communication adéquat pour la consultation des citoyens durant toute la démarche.

Il a aussi offert son aide pour participer à l'élaboration du sondage.

Mme Julie Mercier se préoccupe de savoir qui va faire le récapitulatif des tables sectorielles et du sondage. Elle suggère que ce soit un comité externe et non les élus. Le préfet informe que le commentaire a bien été noté et qu'il sera analysé pour revenir avec une réponse à cette préoccupation.

RÉPONSE :

Une chargée de projet pour la démarche collective de consultation publique – éolien et transition énergétique a été embauchée pour le soutien dans cette démarche collective et elle coordonnera les travaux pour le sondage en prenant en considération les commentaires et préoccupations émises. Pour le volet consultation des groupes sectorielles, l'équipe du GymA21 se chargera de cette étape en partenariat avec le comité éolien de la MRC. À noter que l'équipe est déjà à l'œuvre et s'est impliquée dans l'activité Agora à Saint-Adrien et continuera dans les autres comités qui se mettrons en place durant les prochains mois.

Nous aimerions interpeller M. Alexandre Boisvert afin que ce dernier nous transmette ses coordonnées dans le but de le contacter pour son aide offerte à l'élaboration du sondage.

RECOMMANDATION :

M. Marc Savoie fait une demande spéciale pour les malentendants, puisqu'avec les bruits environnants, il n'a pas entendu les discussions. Le préfet mentionne qu'une alternative sera vérifiée.

RÉPONSE :

Du matériel de son a été installé dans la salle pour vérifier si cela peut régler la problématique.

QUESTION :

M. Claude Gélinau demande ce que fait la compagnie Englobe sur le territoire. Le préfet répond que c'est de la naturalisation des haldes de résidus miniers, mais que la réponse sera à venir par écrit en détail.

RÉPONSE :

Englobe est une entreprise spécialisée en traitement de sol et valorisation de matières. Elle fait affaire sur le territoire de Val-des-Sources depuis 2004. L'entreprise travaille depuis 20 ans à la végétalisation des terrains de Mine Jeffrey dans le cadre du plan de restauration des terrains miniers. Englobe a fait l'acquisition d'une grande partie des terrains (halde) de Mine Jeffrey.

Le procédé de végétalisation nécessite l'utilisation de matières résiduelles fertilisantes pour créer un substrat propice à la croissance des plantes. Elle reçoit entre autres les boues de l'usine d'épuration de la Ville de Val-des-Sources. L'ensemble des opérations d'Englobe est encadré par des certificats d'autorisation du ministère de l'Environnement.

L'entreprise valorise des sols décontaminés ou faiblement contaminés afin de créer une couche d'enracinement dans le but de reboiser certaines sections des terrains miniers.

Elle travaille également à valoriser des matériaux granulaires amiantés ou non amiantés, notamment pour le maintien et l'aménagement des accès routier.

Olivier Sylvestre, directeur régional et gestionnaire du projet de végétalisation à Mine Jeffrey depuis 2009 est disponible pour répondre à toute question. Vous êtes cordialement invité à faire une visite du projet à une date de votre convenance. Il suffit de rencontrer en communication avec M. Sylvestre pour planifier le tout afin de respecter les règles de santé et sécurité d'Englobe.



Olivier Sylvestre, M.Sc. Géogr.

Directeur Régional Estrie | Regional Manager Estrie

Centres de traitement de sol et de la biomasse | Biomass & Soil Treatment Centers

T 819 829-0101 (182034) M 819 347-4050

Olivier.Sylvestre@englobecorp.com

ENGLOBE

855, Rue Pépin, Sherbrooke (Québec) J1L 2P8

englobecorp.com

**CES INFORMATIONS SERONT DISPONIBLES SUR LE SITE WEB DANS LA SECTION :
INFORMATIONS CONCERNANT LE POTENTIEL DE PROJET ÉOLIEN SUR LE TERRITOIRE DE
LA MRC DES SOURCES.**

**POUR CEUX QUI LE PRÉFÈRENT, ISABELLE PEUT AUSSI FAIRE UN ENVOI PAR COURRIEL,
SVP, LAISSEZ VOTRE ADRESSE COURRIEL SUR LA FEUILLE DE PRÉSENCES À L'ENTRÉE DE
LA SALLE.**